



Mars2016.  
Avril2016.  
Mai2016.

## Editorial

« Nous voici réunis pour la sortie du journal N°5 de Fifi.  
En raison de la disparition de ce dernier, moi Christelle l'animatrice, je vais me faire le porte parole de ce qui se passe dans l'établissement.

Et je peux vous dire d'hors et déjà qu'il y a eu beaucoup de chari vari durant ces trois derniers mois.

Je vous laisse découvrir... »

### Sommaire :

- Editorial
- Plus de retard.
- Le temps
- Histoire d'une vie.
- Fête patronale de Beauzac
- Animations en photos.
- Carnet
- Proverbe
- Pâques

### Aucune raison d'être en retard ...

« Depuis quelques mois déjà, on peut apercevoir dans la salle de restaurant du 2<sup>ème</sup> service un objet décoratif mais pas seulement.

C'est sous forme de devinette que je vous le présente :

Il permet d'être ponctuel

Il est en bois et possède un balancier.

Il a un écran sur fond blanc avec des chiffres et des aiguilles.

Il vous permet d'être à l'heure tout au long de la journée.

Vous avez deviné : c'est le carillon.

Donc doté d'un tel instrument qui donne l'heure, vous n'avez aucune excuse d'être en retard au repas... »





Photo source internet.

**Joseph dit souvent :**

-« J'ai eu deux passions dans ma vie : ma femme et mon métier. »  
Mr F  
résident

**Histoire d'une vie, celle de Joseph Favier plus connu sous le nom de :  
Taxi à Beauzac.**

**Né au village du Monteil à Beauzac, de parents agriculteurs Joseph est destiné au métier de la terre.**

**Des l'âge de 6 ans, il fréquente l'école du Monteil. A cette époque les villages éloignés du bourg ont leur propre école. Sa scolarité terminée, Joseph aide ses parents à la ferme jusqu'à son départ au régiment.**

**A son retour, il se marie avec celle qui fait battre son cœur Marie Madeleine Usson dite « Nini » du casino car sa maman était à l'époque gérante du casino.**

**Mais celle-ci ne voulant pas devenir femme d'agriculteur, après son mariage Joseph travaille quelques années à l'usine Louison à Bas en Basset.**

**Puis l'un et l'autre attirés par le tissage, ils installent dans leur garage un métier à tisser et travaillent pour une maison de St Etienne. Plus tard, ils confectionneront aussi des jouets tels que : pistolets, petits berceaux en bois pour poupées.**

**A cette époque les paysannes des villages éloignées font plus de 5km à pieds lourdement chargées pour venir vendre au marché leur beurre, fromage ou œufs.**

**Un jour, Joseph son permis en poche décide d'acheter une voiture et devient « Taxi ».**

**L'habitude fut vite prise, à tel point que devant les bousculades une organisation s'imposa. Propriétaire de la petite maison près de la bascule, la bâtisse fut transformée en un lieu d'attente pour ses clients. Nini réceptionne les appels grâce à un émetteur-récepteur.**

**Par la suite après s'être équipé, il se lance dans le transport des malades et des mamans à la maternité. Plus tard il passera son diplôme d'ambulancier qu'il obtiendra haut la main.**

**Doté d'un bon sens de l'orientation et d'une bonne mémoire, son commerce prend vite de l'ampleur allant même jusqu'à Paris. Très volontaire et serviable il se déplace de jour comme de nuit. Il aura parcouru plus de 3 millions de Kilomètres durant sa carrière.**

**Et puis l'âge de la retraite arrive. Avec son épouse ils décident d'aller s'installer vers leur fille qui habite Aurec sur Loire. Mais peu de temps après Nini tombe malade. Elle rentre à la maison de retraite à Beauzac où Joseph la rejoindra assez rapidement. Aujourd'hui Nini est partie. Joseph ne se déplace plus qu'en fauteuil. Mais sa mémoire est restée intacte.**

**Ils sont nombreux comme Mr Calvet à prendre plaisir à lui serrer la main et parler du bon vieux temps.**

**Propos recueillis par les membres de sa famille et Mr C, résident**

### Fête Patronale de Beauzac.

Dans les villages, il y a des traditions qui perdurent dans le temps.  
Et il en est une à Beauzac qui date depuis les années 1925-1930.

Un résident me l'a conté :

« La fête patronale : Vogue ou en patois : Reinage ».

Le village de Beauzac se trouve sous la protection d'un Saint dit : Saint Jean de la Porte Latine.

Ca fête tombe le 08 Mai. La vogue a lieu le dimanche entre le 08 et le 12 mai.  
Triste vogue à ma jeunesse. A dix heures et demie, tous les élèves, libre et laïques, en rang par deux (obligatoire) montaient à la tribune pour assister à la messe en mémoire des morts de la guerre de 14-18.

A la sortie de la messe, après la sonnerie des clairons, le maire prononce son discours et dépose la gerbe au monument aux morts.

Ensuite, direction l'échauffa, grande pelouse communale, pour assister au tir à l'oie des classards.

L'après-midi, comme il y avait pas ni manèges ni loterie, la commune organisait quelques jeux pour les « gamins » : pêches aux oranges qui n'était pas facile car il fallait attraper le fruit avec les dents. Si on y arrivait on avait le plaisir de la manger.

Il y avait la course à pieds ou le gagnant avait un fruit et enfin la course en sac : deux pieds dans le même sac !

Tous les cafés de Beauzac qui avaient une grande salle (4 cafés sur 8) avaient le droit de faire danser. C'était un bal de famille car à cette époque les filles n'allaient pas au bal toutes seules.

La situation à évoluer en 1936/1937, et j'en ai bien profité.

La fête se terminait par un feu d'artifice. On se séparait en pensant à l'année prochaine...

Mr C



### Quelques animations en photos



Visite de Mme Grébert et de ses chiens  
Et chats pour le plus grand plaisir des résidents.



Départ d'Agnès infirmière le  
24 Mars

Anniversaires du mois d'Avril  
Avec « Les Herbes Folles »



Atelier floral : les jonquilles



Venue des enfants du catéchisme



Bienvenue à :  
-Mme Montélimart  
Jeanne.

« Malheureusement  
ils nous ont quit-  
tés » :

-Mme Déléage le 17  
Mai.

## Ils ont fêté leurs anniversaires.

-Mars: Mme Marcon Anna, Mme Benoit Julie, Mme Déléage Maria, Mme Collange Marinette, Mme Cot-  
tier Marie.

-Avril: Mr Favier Joseph, Mme Dancette Odette,  
Mme Ranchon Louise, Mmr Martin Louis, Mme  
Lhermet Julia, Mr Guinamand Jean Baptiste, Mme  
Rivoual, Mme Pleynet Marie Amélie.

:Mai: Mme Borne Marie Rose, Mr Faure Prosper,  
Mme Keim Paulette, Mme Becon Simone, Mme Tena  
Jeanine, Mme Péreyron Francine, Mme Roche Si-  
mone, Mr Basset Jean Marie, Mme Laniel Jeanne.

Ils nous ont quitté pour se rapprocher de leurs fa-  
milles:

Le 24/05/2016: Mme Farjon Huguette qui est par-  
tie pour l'EHPAD du Chambon Feugerolles.

### Le proverbe :

« Ce qui compte dans une vie ce n'est pas durée d'une vie, mais l'intensité d'une vie ».  
J. Brel (phrase choisie par les résidents).

### Pâques:

A l'occasion de Pâques, nous avons reçu les enfants du catéchisme qui sont venus encadrés par  
Emmanuelle Garcia et Caroline Villevieille leurs catéchèses.

Tout à beaucoup changé par rapport à leur époque . En effet ils m'ont dit:

-« C'était une fête religieuse. La semaine qui précédait Pâques il y avait la bénédiction des  
rameaux et 40 jours avant Pâques il y avait le carême. On faisait maigre. Le vendredi: on  
mangeait du poisson. Avant le Dimanche Pâques il y avait, le Vendredi Saint. On faisait le  
chemin de Croix: cela consistait à suivre un chemin sur lequel on retrouvait 14 croix et ensuite  
à l'église on s'arrêtait devant les stations (scène représentant la vie de Jésus).

La veille de Pâques il y avait la confession et le lendemain la messe avec  
la communion.

Le jour de Pâques, les hommes allaient à la messe à 8H pour pouvoir  
faire ensuite leur travail.

L'après-midi, les enfants cherchaient les œufs de Pâques...



Le journal N°5 est  
terminé. Je vous  
attends pour le  
N°6 qui vous ré-  
servera j'en suis  
sur de nouvelles  
aventures.